

Presentación de las Memorias del 6to Foro de Investigación de la Red de Posgrado en Salud en el Trabajo

El contenido de este número especial refleja los resultados del 6º Foro de Investigación de la Red de Posgrado en Salud en el Trabajo efectuado en la Unidad Politécnica para el Desarrollo y la Competitividad Empresarial (UPDCE), cuyo anfitrión fue la Maestría en Ciencias en Salud Ocupacional, Seguridad e Higiene del Instituto Politécnico Nacional y con un soporte de la Universidad Nacional Autónoma de México, la Secretaría del Trabajo de Previsión Social del Gobierno del Estado de México y la Universidad de Guadalajara. Estos posgrados en conjunto tienen un objetivo en común, propiciar un espacio de intercambio de experiencias generadas por una tesis, prácticas profesionales o estancias en las organizaciones durante la formación de los posgrados participantes.

Los tópicos abordados en este ejemplar son respecto a las condiciones laborales a los que se exponen las mujeres en las fuerzas de seguridad, trabajadores de una cementera, de un sector de servicios financieros, de taxis, en bomberos, en médicos de tipo familiar y de atención a urgencias, en camilleros, en personal de limpieza, en una planta de compostaje, en personal de instituciones educativas y de un cine.

Se presenta también información sobre el análisis toxicológico por el uso de disolventes orgánicos o la exposición al plomo, así como el estudio de la enfermedad laboral de las vías respiratorias.

Sobre los factores ergonómicos, se explican las molestias musculares por el uso de equipos de cómputo, la movilización de pacientes, como por el manejo manual de cargas.

Respecto a los factores psicosociales, se tocaron tanto la aplicación de la NOM-035 en el sector de servicios de energía, como la evaluación de la calidad de vida laborales, el Engagement, el acoso psicológico, las alteraciones del sueño y el Burnout.

Finalmente, se presenta la validación de una escala de carga mental y el análisis normativo de la jornada laboral en el autotransporte de carga federal mexicano.

Todo en conjunto demuestra que la divulgación de la producción científica enriquece el conocimiento, nos mantiene actualizados y nos permite tomar decisiones para el control de los riesgos y peligros que existen en los centros de trabajo.

Disfruten su consulta y lectura.

*D. en C. Beatriz Sibaja Terán
Presidenta del 6º. Foro de Investigación.
Coordinadora de la Maestría en Ciencias en Salud
Ocupacional,
Seguridad e Higiene.
Instituto Politécnico Nacional*